

## Dos pasos atrás uno adelante

UNA votación relámpago e imprevista dejó en minoría y censurada a la Junta de Gobierno democrática del Colegio de Arquitectos de Madrid; una votación premeditada e imprevista barrió a la candidatura democrática en las elecciones parciales para la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid; una votación masiva e impugnada dio a la candidatura democrática y unitaria el gobierno del Colegio Central de Economistas.

### Periodistas: La curva peligrosa

De "elecciones del miedo" se ha calificado a las últimas celebradas en la Asociación de la Prensa de Madrid para cubrir cinco de sus 21 puestos directivos, que hubieran podido dar la mayoría a la candidatura que, con distintos nombres pero el mismo programa—"por la dignidad de los periodistas, para una información libre"—, poseía ya desde el año pasado un tercio de los cargos directivos.

Hasta las tumbas se abrieron para engrosar la riada de votos en la urna del Palacio de la Prensa. Los jubilados desfilaron primero, a la orden de mando de don Francisco Casares, el eterno ex secretario de la Asociación, que desde su lecho de dolor solicitó un SOS. Luego formaron ante la urna los funcionarios, a los que se había dado suelta general para ejercer su deber de voto. Poco antes del almuerzo—con gente importante— se aglomeraban los "ilustres", entre los que no faltaron ex ministros.

Con posterioridad a las elecciones, alguien ha realizado una curva de edades con el censo electoral de la Asociación de la Prensa. El resultado es aplastante y casi coincidente con el de las elecciones: 563 votantes tienen más de cuarenta años (edad más allá de la cual hay muchas probabilidades de que un periodista pertenezca a la vieja guardia) y 337 tienen menos de esa edad (perteneciendo generalmente a lo que se ha denominado "nueva generación democrática" de periodistas). Más de 200 votantes eran mayores de sesenta años y no ejercientes, mientras que sólo

poco más de 100 eran menores de treinta.

Una curva peligrosa y sin peraltar, que corta en dos a la profesión y en la que se han estrellado este año los empeños electorales de buena parte de la profesión real.

### Arquitectos: Segundo asalto

Más que de "bunker" podría hablarse de monumento arqueológico para referirse a lo que representa hoy la Junta de Edad del Colegio de Arquitectos, aupada, con sus mil ciento noventa y cinco años a cuestas (repartidos entre sus 16 componentes), al gobierno colegial tras una votación relámpago promovida por—ese sí— el "bunker" contra la Junta joven, y ganada por estrecho margen.

El Colegio está triste, como paralizado después de un año de ajetreo intensivo, de actividad profesional y pública incansable. Las comisiones de trabajo están en suspenso; el personal contratado durante la gestión de la Junta dimitada está en suspenso ante los rumores de despidos; la "circular" que dirigía la anterior Junta a los colegiados, y que fue acusada de politización, está en suspenso—suplida, por una hoja que edita el nuevo secretario—; en suspenso el cobro del visado urbanístico... Las espadas están en suspenso hasta el segundo asalto electoral, que tendrá lugar el día 19 de mayo y para el que unos y otros se preparan intensivamente.

Por un lado, los promotores de la calda de la Junta joven presentan una candidatura formada en más de su mitad por funcionarios y ex altos cargos de la Administración. Su decano, Larrodéra, ha sido director general de Urbanismo. El secretario, Samarán, es funcionario de esa misma Dirección General. El tesorero, Muniesa, funcionario de Hacienda. "Más por sus apoyos que por sus miembros, representa al 'bunker' revocado de gris, con vuelta a la mediocridad y a la conversión del Colegio en una ventanilla de la Administración", según nos la ha definido un arquitecto joven.

Por el otro lado, la candidatura



"de continuidad crítica"—así se autodefine— se presenta con una renovación de todos sus componentes y encabezada por Vázquez Molezún, autor del "edificio rojo" madrileño de Bankunión. Su secretario, Terán, ha sido subdirector general con Larrodéra precisamente. Lo cual, junto con otros datos relativos a los demás candidatos, perfila a la candidatura como de equilibrio y prestigio profesional, dentro de un talante democrático.

Por debajo de polarizaciones forzadas en derecha e izquierda, lo que se enfrenta en el Colegio de Arquitectos son dos concepciones del arquitecto y su misión pública. En la votación relámpago que hizo caer a la Junta Joven "se racionalizó el miedo a la pérdida de privilegios de casta—incompatibilidades, visados más exigentes, aplicación de las normas de urbanismo, etc.—bajo la acusación de politización del Colegio", en opinión de uno de los anteriores directivos. Las urnas tienen la palabra.

### Economistas: Un Gobierno en el exilio

Por el exilio interior siguen deambulando los nuevos directivos electos del Colegio Central de Economistas, que, en virtud de las tesis impugnadoras, convergentes y "a priori", de Presidencia del Gobierno y del Consejo General de Colegios de Economistas de Díaz-Llanos, se han visto privados de ocupar los puestos representativos para los que fueron elegidos por la

mayoría de los colegiados. Y, encima, se les castiga sin cenar, prohibiéndoseles la celebración de una cena de consolación que habían convocado con anuncios en la prensa. El último capítulo, de momento, de esta historia lo acaba de escribir Presidencia del Gobierno, al declararse incompetente, y remitir a la jurisdicción contencioso-administrativa, en respuesta al recurso de alzada contra la anulación, presentado por la Junta electa, no accediendo tampoco a la petición de que se suspendiera la resolución anuladora. "Significa que el señor Díaz-Llanos logra impedir la toma de posesión de la Junta proclamada electa como resultado de las elecciones, frente a la voluntad manifiesta de la casi totalidad de los economistas, como subraya la aceptación de aquellos resultados y su repulsa a los acuerdos del Consejo de Colegios hechos públicos por las tres candidaturas derrotadas, pues la vía contencioso-administrativa podría suponer un largo período (de más de un año) antes de que se produjera cualquier pronunciamiento", según señala una nota distribuida por la Junta electa. Esta se ha dirigido a todos los colegiados pidiéndoles que soliciten la permanencia de la Junta de Antigüedad y la celebración inmediata de nuevas elecciones en las 45 provincias a que, según Presidencia del Gobierno, se extiende la territorialidad del Colegio Central. De momento, entre los economistas, las urnas no han tenido la última palabra. ■ FERNANDO CASTELLO.